
Su vuelo sufrió un retraso de 
10 horas y espera compensación

Volamos con mi
familia, incluyendo
n iños pequeños
—vía Avianca—
desde Cancún a
Santiago. El itine-
rario contemplaba
una escala en la ca-
pital colombiana. 

Horas antes nos avisaron que el segundo tramo
se había reprogramado para salir 10 horas más
tarde y en vez de esperar dos horas en Colombia
ahora serían 11. Debido al apuro, no tuvimos tiem-
po de hacer ningún ajuste.

En el aeropuerto de Cancún nos sugirieron lle-
gar a Colombia y pedir una compensación. Sin em-
bargo, al aterrizar, la atención no fue buena. Nos
enviaron a un hotel de mala calidad, muy ruidoso,
con frecuentes cortes de luz y una cena y desayu-
no que no fueron de nuestro agrado. 

No nos dieron la posibilidad de comprar agua, ni
de elegir lo que íbamos a tomar. De la aerolínea
nos dijeron que debíamos pedir la indemnización
por el retraso a través de la página web.

Sin embargo, la respuesta fue que esta no co-
rrespondía pues la reprogramación del vuelo se
había realizado por razones ajenas a ellos. Dieron
mi caso por cerrado.

Pilar Larenas Garcés
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Se repitió la falla del embrague
en su vehículo nuevo

En abril adquirí un
Volkswagen Nivus nue-

vo en Porsche In-
ter Autos Zentrum

Lo Barnechea. Pa-
sados seis meses y
con 8 mil kilóme-

tros quedé en panne.
Al llevarlo al mismo concesionario me indican que
se produjo un desperfecto por falla del embrague,
haciendo alusión a mi “mala conducción”. Debí pa-
gar $684 mil por el cambio de pieza, tras conseguir
un descuento y garantía asegurada por dos años.

El 18 de octubre el embrague falló de nuevo y
esta vez la cotización fue de $1.700.000 por cam-
biarlo, argumenando que no corre la garantía.
Quiero que cambien el vehículo o me reembolsen lo
pagado, porque no puede ser que en menos de dos
años se presente el mismo problema. De la empre-
sa no acceden.

Bernardita Hernández Rosselot

Filtración en el
departamento

ROMINA NAHUELPAN

Cuando se rompió una cañería en mi departamen-
to activé el seguro de Liberty por la fuga. Vinieron a la

casa de parte del liquidador y luego mandé los anteceden-
tes y fotos requeridos. Pasaba el tiempo y la respuesta era

siempre la misma: “Llame la otra semana”. Tiempo después me avisaron
del rechazo del siniestro, según dicen, porque falta documentación. Pero
nunca me manifestaron que estaba incompleta. Ahora indican que debo
esperar 45 días más. Me parece demasiado.

4
RESUELTO.— De Liberty nos comunicaron que le pagarán
al acreedor hipotecario (banco de nuestra lectora). Se dis-

culparon por la demora, asegurando que estaban dentro de los
plazos legales. La lectora nos confirmó que le respondieron.

Le falló la llave monomando
SONIA SALAS BUSTOS

Mi hijo compró una llave monomando flexible en Sodimac por $33.990
con servicio de instalación. Le entregaron el producto al técnico en una
caja cerrada. Pasado poco más de un mes comenzó a filtrar agua por los
lados. Me derivaron al servicio técnico y no hubo ninguna solución, ya que
falta un tornillo que allá no tienen.

4
RESUELTO.— De Sodimac nos señalaron que le dieron
una solución a la reclamante, bajo garantía.

Prefiere la otra opción
ALEJANDRO CARAVERA

El 7 de octubre realicé una compra virtual en Tommy Hilfiger. Uno de
los polerones no me acomodó y decidí devolverlo. Me ofrecieron el reem-
bolso mediante una giftcard. No obstante, no pude volver a comprar con
esa modalidad, pues ninguno de los diseños que me interesaban estaba
disponible. Entonces solicité que me reintegraran el dinero. Se negaron
argumentando que yo ya había elegido otra alternativa.

4
RESUELTO.— Nos informaron de Tommy Hilfiger que le
dieron una solución directa a su cliente, como él mismo nos

confirmó y agradeció posteriormente.

Se rompieron los lentes
ABRAHAM PAULSEN BILBAO

Mientras hacía clases de pronto se soltó un vidrio de
los lentes que había comprado en Place Vendôme

del Florida Center. Me percaté de que el marco estaba
quebrado por lo que les escribí quejándome por la cali-
dad del producto que no duró ni un año. Tampoco
operó bien el sistema de posventa, dado que en
una primera instancia, rechazaron sustituir los
anteojos bajo garantía. Luego accedieron, pero
no me fue posible cumplir con las instrucciones
de la página web. Siguen sin aceptar mi petición.

4
RESUELTO.— Enviamos este caso a la óp-
tica pero no nos contestaron. Días después el mismo lector

nos avisó que le dieron solución en uno de los locales de la marca.

Van a “escalar” el problema
CLAUDIA RÍOS B.

Solicité un reembolso online en Colmena y su plazo de respuesta debe-
ría ser de 15 días hábiles. Ya se cumplió y mi caso figura “por resolver”.
Reclamé por teléfono y dijeron que van a “escalar” el problema y que tie-
nen otros 10 días más. Tanto tiempo para solo $30 mil.

4
RESUELTO.— De Colmena nos avisaron que solucionaron
el problema de nuestra lectora, como ella nos confirmó.

Sale un mensaje en su máquina
JOVITA LÓPEZ MARÍN

Compré un robot de cocina Easyways el 5 de marzo pasado. En cuatro
ocasiones ha mostrado en pantalla un mensaje de sobrecalentamiento y
pese a que espero, no desaparece. He tenido que cambiar los alimentos a
otro recipiente. Seguí al pie de la letra las instrucciones y lo escrito en el
libro, pero surgió este problema. Escribí al servicio técnico y no respon-
den. No tengo posibilidad de llevarles la máquina para su revisión.

4
RESUELTO.— De Easyways nos respondieron que recién
se enteraron del problema cuando su clienta les envió un

WhatsApp. Le explicaron que tal vez hubo un error en el e-mail y
que debe llevar el producto al servicio técnico para su revisión.
Como ella les comunicó que no puede ir, revisaron las alternati-
vas e hicieron una excepción en su caso para acudir a retirar la
máquina en la dirección que tiene registrada. Advirtieron que
por el tiempo transcurrido no corre la garantía legal (tres por seis)
sino que la de un año, con trámite en el servicio técnico. Si tras la
revisión descubren que hay una falla de fábrica, dijeron, procede
el cambio. Días después la lectora nos avisó que le dieron una
solución satisfactoria.

No quiere el armado del mueble
JUAN CATALDO GALLARDO

Tras la compra de un mueble en Ikea me dijeron que me llamarían un
día antes para coordinar el armado, que tuvo un costo extra. Luego me
comunicaron por WhatsApp que iban en camino a mi domicilio pero les
pedí que antes me avisaran, y no lo hicieron. Quedaron en llamarme para
reagendar y eso hasta ahora no ocurre. Entonces solicité dejar sin efecto
el servicio y la restitución de los $32.990 que pagué. Aún no se contactan
conmigo para darme una solución.

4
RESUELTO.— De Ikea nos comunicaron que se contacta-
ron con su cliente para gestionar la restitución del monto

señalado por concepto de servicio de armado. El lector nos confir-
mó que le devolvieron el dinero.

Ruido de ventilador desde el techo
ANALYA QUIJADA CANCINO

Soy vecina y clienta por más de 40 años del supermercado Unimarc
ubicado en el paradero 12 de Gran Avenida, San Miguel. Hace poco insta-
laron un ventilador de gran capacidad sobre el techo del local, en el sector
de estacionamientos, dirigido hacia Primera Avenida. Genera un ruido
molesto todo el día y especialmente en las noches, que no permite descan-
sar ni dormir. Este se intensifica alrededor de las 23 horas. Expuse la si-
tuación ante los ejecutivos a cargo, pero no entregan una solución definiti-
va ni dan una respuesta clara.

4
RESUELTO.— Nos precisaron de Unimarc que ante el re-
clamo de nuestra lectora se tomaron diversas medidas co-

mo la instalación de paneles acústicos para la reducción de ruido
y muy pronto añadirán un variador de frecuencia para regular el
funcionamiento del ventilador, lo que ayudará a bajar su intensi-
dad en ciertos horarios. Además, se compraron otros aparatos pa-
ra reemplazar los actuales, con un mejor funcionamiento, que lle-
garán dentro de 30 días. Contactaron a la reclamante para comen-
tarle lo anterior.

Para sus cartas, preguntas y foto-denuncias diríjase a la casilla 13D /
Santiago, a linea.directa@mercurio.cl o al fax 2956 2611

Contar con agua potable es un de-
recho humano, según afirma Nieves
Morales, quien narró a Línea Directa
que lleva dos años esperando acce-
der a ese servicio en su vivienda. La
mujer de ya 80 años nos precisó que
vive en el sector Finca Abaroa de Ca-
lama, y ha realizado gestiones en di-
versos organismos, para saber cuán-
do le darán una solución.

Primero consultó en la sanitaria
que cubre el sector de Antofagasta y
le dijeron que la empresa encargada
de tramitar la concesión es la Com-
pañía Regional de Aguas Marítimas
S.A (Cramsa). Preguntó allí y le res-
pondieron que la decisión estaba en
manos del Ministerio de Obras Pú-
blicas (MOP). 

En diciembre del año pasado viajó
hasta Santiago y fue hasta ese ente
estatal, pero de allí la derivaron a la
Superintendencia de Servicios Sani-
tarios (SIIS) de Antofagasta. 

Siguiendo con el periplo, pregun-
tó en ese organismo fiscalizador, pe-
ro allí tampoco supieron darle una
respuesta, alega.

Pasó el tiempo y volvió al princi-
pio. Quiso narrar su recorrido a la sa-
nitaria de Antofagasta y esta vez le
indicaron que podría consultar en la
Gobernación de Calama. 

“Escribí una carta al Delegado
Presidencial y hasta hoy no hay res-
puesta”, nos señaló la lectora, quien
dice sentirse “discriminada”, por no
tener acceso al agua.

De aquí para allá

Consultamos por este caso en la
seremi de Obras Públicas, Región de
Antofagasta, pero no respondieron
nuestro requerimiento.

A su vez, planteamos esta queja
ante la Superintendencia de Servi-
cios Sanitarios (Siis) y nos informa-
ron que ya le habían respondido a
nuestra lectora aclarándole que su
vivienda se encuentra fuera del terri-
torio operacional de la empresa sani-
taria Aguas Antofagasta y dentro del

sector de la Compañía Regional de
Aguas Marítimas S.A (Cramsa). 

Asimismo, nos señalaron que la
solicitud de concesión de parte de es-
ta última se halla en trámite en la
Contraloría General de la República,
donde deben esperar que se comple-
te el proceso.

También planteamos el caso a la
Contraloría pero no nos contestaron.

Donde sí nos respondieron fue en
Cramsa desde la cual explicaron que
—conforme al Decreto Fuerza de Ley
MOP N° 382— en 2018 la Compañía
Regional de Aguas Marítimas S.A. so-
licitó la concesión de los servicios sani-
tarios de agua potable y alcantarillado
en las comunas de Antofagasta y Cala-
ma para las áreas urbanas que no son
servidas por Aguas de Antofagasta.

Cinco años en trámite

De igual forma, comentaron que,
en 2023, luego de cinco años de tra-
mitación, la Superintendencia de
Servicios Sanitarios informó al Mi-
nisterio de Obras Públicas que

Cramsa cumplía con todos los requi-
sitos para que se le otorgara la conce-
sión sanitaria solicitada. 

A fines del mismo año, el MOP
emitió el Decreto Supremo que otor-
ga a esa empresa dicha concesión.
Sin embargo, puntualizan, desde esa
fecha que el decreto en comento se
encuentra en la Contraloría General
de la República a la espera de su To-
ma de Razón. 

Por lo anterior, conforme a la ley,
dicha compañía no puede iniciar su
operación hasta que no se encuentre
resuelta dicha tramitación.

“Compartimos lo señalado por la
reclamante en cuanto a que el agua
potable es un derecho humano y nos
hubiera encantado concretar la en-
trega de ese bien público de manera
más rápida. Esperamos la pronta To-
ma de Razón para satisfacer su nece-
sidad y la de otros cientos de intere-
sados que esperan, al igual que noso-
tros, que el trámite burocrático fina-
lice favorablemente a nuestros
comunes intereses”, concluyeron de
la sanitaria Cramsa.

El caso de Nieves Morales:

A sus 80 años aún no logra
acceder al agua potable y ningún
organismo soluciona su problema

Vive en Calama y lleva dos años tratando de conseguir una conexión. La
Superintendencia de Servicios Sanitarios, tras cinco años de tramitación, informó al
MOP que la sanitaria —que otorgaría el servicio— cumplía con los requisitos para
la concesión, cuyo decreto aún permanece en Contraloría para Toma de Razón. 

TÉRMINO
La toma de razón
es un control
obligatorio de la
juridicidad de los
actos
administrativos,
que vela por el
resguardo del
principio de
probidad, por el
derecho a una
buena
administración y
por el cuidado y
buen uso de los
recursos públicos.

PERIPLO.— La reclamante viajó desde Calama a Santiago para consultar en cuánto tiempo más podrá
contar con el suministro en su hogar y la derivaron de un organismo a otro sin tener resultados.
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Nueva tecnología se suma a la compra de entradas
en forma electrónica para visitar los parques nacionales

* Al adquirir los pases por internet se puede planificar mejor el paseo y enterarse si
el lugar está operativo o ya copó su capacidad de aforo máxima.

Para salir de paseo y capear
al calor, una buena opción es
visitar alguno de los Parques
Nacionales, Reservas Nacio-
nales y Monumentos Naciona-
les administrados por Conaf.

Con el tiempo se ha ido mo-
dernizando la forma de adqui-
rir los pases de ingreso, de mo-
do que se pueden comprar
previamente por internet para
planificar mejor el paseo a al-
guna de las áreas protegidas
por el Estado. Así se evita
también llegar al lugar y en-
contrarse con el área cerrada,
por ejemplo, porque el aforo
está completo o el parque está
cerrado por alguna razón.

Por eso, si planea irse de ex-
cursión, debe ingresar a la pla-
taforma de venta de entradas
online (www.pasespar-
ques.cl), que en tres meses de
funcionamiento ha generado
más de 440 mil pases vendi-
dos, según informan en Conaf.

Un nuevo avance es que se
están instalando 22 tótems de
autoatención con conexión a
internet en 8 ocho áreas pro-
tegidas y que son de las que
cuentan con mayor nivel de vi-
sitación. Añaden que también
se avanzará con la empresa
proveedora en un proceso de
priorización e instalación de
tecnología Starlink (conectivi-
dad a internet) en 11áreas pro-
tegidas, lo que permitirá dis-

poner del sistema de compra
directa de entradas en estas
mismas unidades. 

Así terminará con la dificul-
tad para algunos usuarios que
prefieren comprar su entrada
en la misma unidad. No obs-
tante, señalan en la corpora-
ción, la idea es seguir fomen-
tando la planificación, ya que
según las estadísticas solo un
5% del total de las personas
están comprando sus pases en
los ingresos de las unidades.

Afirman que con este medio
de pago buscan generar una
nueva cultura de visita a las
áreas protegidas, privilegiando
una adecuada planificación.
Cualquier eventualidad se co-
munica a través de la platafor-
ma a la que tienen acceso los
usuarios.

Según cifras de este orga-
nismo, las visitas anuales a los
Parques Nacionales, Reservas
Nacionales y Monumentos Na-
turales que administran ronda
los tres millones de personas.

Los tótems anunciados ya
se encuentran habilitados en
el Parque Nacional Torres del
Paine, Parque Nacional Villa-
rrica sector norte, Parque Na-
cional Vicente Pérez Rosales,
Parque Nacional Conguillío,
Parque Nacional Huerquehue
y Monumento Natural Cueva
del Milodón. .

En Conaf hacen un llamado
a los visitantes de estas áreas
protegidas para que se infor-
men sobre las condiciones es-
pecíficas de cada unidad, co-
mo normas de acceso y hora-
rios de ingreso y salida. 
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Largo periplo para renovar su tarjeta del transporte público
Después de haber extraviado mi tarjeta bip! de adulto mayor (administrada por la Dirección de

Transporte Público Metropolitano) fui a una estación de metro. 
Allí me informaron que debía ir a una oficina privada en calle Estado, donde me puse en una

larga fila, sin opción preferencial y dijeron que el pago de $1.500 se debe hacer en otras dependen-
cias, en calle San Antonio, a tres cuadras de ese lugar. Luego tuve que volver al mesón desde el
cual me habían derivado.

Ahí recién obtuve la tarjeta. Me pareció un verdadero calvario, considerando mi edad.

Silvia Parga A.
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